

EL ARTÍCULO CIENTÍFICO Y SU PUBLICACIÓN

INGRID NASS DE LEDO

EDITORA

El artículo científico se define como un informe escrito y publicado que describe resultados de una investigación, debe ser lo suficientemente claro como para que otras personas entiendan el mensaje que se quiere transmitir. La UNESCO señala, que la finalidad de un artículo científico es comunicar los resultados de investigaciones e ideas de una manera clara, concisa, fidedigna y precisa.

En los últimos 100 años se creó la organización del artículo científico llamada IMRYD (Introducción, Métodos, Resultados Discusión y Referencias), utilizada por nosotros en nuestro órgano divulgativo oficial, también actualizamos frecuentemente las normas ICMEJ cuando estas son publicadas en idioma español para facilitarles el trabajo, e insistimos en la utilización de las Unidades SI, las instrucciones a los autores y en las de los trabajos a presentarse en nuestros congresos, todas ampliamente difundidas y accesibles sin restricciones en nuestra página Web.

No nos cansaremos de repetir que para escribir un artículo científico hay que aprender y aplicar los tres principios fundamentales de la redacción científica: precisión, claridad, brevedad y por supuesto tener compatibilidad con la ética y cumplir con las normas.

Casi siempre encontramos los mismos errores en los trabajos que llegan a nuestra redacción:

títulos de más de 15 palabras, resúmenes no estructurados extensos y con abreviaturas, palabras clave no existentes en el *MESH*, introducciones muy largas, método no bien explicado, resultados con exceso de figuras y cuadros cuyo contenido es repetido en el texto, discusión no referida a los resultados, referencias no bien citadas y diseños de páginas personalizados.

Les recomendamos, elaborar sus trabajos en forma ordenada cumplir con los requisitos de las publicaciones consideradas y enviarlos a revistas serias, en donde se publiquen en formato digital o impreso trabajos científicos revisados por un comité editorial, que utilice el arbitraje, revisión por pares y que la revista escogida por ustedes pertenezca a varios índices bibliográficos reconocidos.

Amigo lector, su trabajo es importante dígame no a la publicación inadecuada en Internet, como: blogs, páginas personales y de sociedades en donde se publican trabajos, guías etc., que al final no son indizados y pierden valor académico para los autores de los mismos.

Ante la cercanía de nuestro magno evento el XVIII Congreso Venezolano de Oncología, en octubre de este año, les recomendamos revisar las normas e instrucciones para los trabajos libres disponibles en nuestra página Web antes de enviarlos.